

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Noviembre—LOS HECHOS DE LOS PUEBLOS
4 de Noviembre, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE UN PUEBLO ESCOGIDO

Lectura Bíblica: Deuteronomio 7:6-11

Versículo de Memoria: Deuteronomio 7:6—“Porque tú eres pueblo santo para Jehová tu Dios; Jehová tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra.”

Propósito: Conocer acerca de los inicios del Pueblo de Israel y los grandes logros como escogidos de Dios.

INTRODUCCIÓN:

El pueblo de Israel fue escogido por Dios, desde su inicio, no porque era un pueblo con cualidades sobresalientes, sino por la soberana voluntad de Dios. Este pueblo, en comparación con otros, no tenía nada sobresaliente, pero Dios, cuando quiere manifestar Su poder escoge a lo que a los demás parece ser débil e inútil. Este pueblo fue escogido por Dios y como tal, vio grandes obras de parte de Dios. Veamos algunos logros que tuvo este pueblo que solo se pudieron haber logrado con la ayuda y el respaldo de Dios.

I. CRECER EN TERRITORIO DE OTROS—Éxodo 1:1-9

El pueblo de Israel se formó prácticamente en medio de los egipcios. Este pueblo fue tan protegido por Dios que vivió 400 años entre los egipcios y nos los pudieron eliminar ni pudieron evitar que siguieran creciendo, porque Dios estuvo con ellos—Gén. 15:13, 14. A pesar de estar en tierra ajena, al salir de Egipto, se llevaron muchas riquezas de ese país, porque Dios metió Su mano—Éxodo 12:33-41. Cualquier pueblo o persona que ha sido escogido por Dios verá la mano de Dios cuidarlo y proveer para él. Los cristianos también somos “escogidos” por Dios—I Pedro 2:9, 10.

II. CRUZAR MARES Y DESIERTOS—Deuteronomio 11:1-6´

El pueblo de Israel se encontró acorralado por el pueblo de Egipto, pero Dios los salvó (Ex. 14:1-18). Luego Dios los guiaba de día con una nube y de noche con una columna de fuego a través del desierto (Ex. 13:21-22). El pueblo de Israel fue tan bien cuidado por Dios, a pesar de su incredulidad y desobediencia, que ni aún sus zapatos ni sus vestidos se gastaron en el desierto por 40 años—Deut. 29:5. Dios sabe cuidar de su pueblo si simplemente confiamos en El.

III. CONQUISTAR NACIONES MÁS GRANDES—Josué 11:16-20

El pueblo de Israel logró conquistar muchas naciones que eran más grandes que ellos. Todo comenzó al cruzar el Jordán cuando conquistaron a Jericó (Josué 6:1, 2) pero llegaron a conquistar a naciones que tenía alianzas que resultó en ejércitos de gran número (Josué 11:1-4). No hubo nación que no pudieran conquistar ni promesa de Dios que no se cumpliera—Josué 21:43-45. Cuando estás del lado de Dios y eres un escogido de Dios, tu tamaño no importa porque con El eres invencible—Filipenses 4:13.

CONCLUSIÓN:

Si Panamá viviera para Dios no hay límite de lo que Dios pudiera hacer con esta patria. Este pueblo pudiera lograr cosas increíbles si solo fueran un pueblo que sirviera a Dios. Oremos por un país que sea escogido de Dios y que sigan a Dios para que podamos ver la verdadera bendición de Dios.

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE UN PUEBLO CON BUENOS REYES

Lectura Bíblica: Las historias completas de cada rey, visto en cada punto.

Versículo de Memoria: Proverbios 29:2—“Cuando los justos dominan, el pueblo se alegra; Mas cuando domina el impío, el pueblo gime.”

Propósito: Conocer acerca de los reyes que hicieron lo bueno ante los ojos de Jehová.

INTRODUCCIÓN:

De todos los reyes que Israel tuvo, solo nueve de ellos fueron reyes que hicieron lo recto ante Dios. Aún muchos de los que hicieron lo recto terminaron mal sus vidas en distintos pecados. Una nación es bendecida por medio del reinado de un buen hombre. Al dividirse la nación, ningún rey de Israel fue bueno y solo siete de los veinte fueron buenos en Judá. Veamos los buenos resultados de los hechos de los buenos reyes de Israel.

- I. DAVID—Hechos 13:21, 22—El Rey David fue llamado por Dios un hombre según su propio corazón. David, como rey, hizo mucho bien por su país, hasta que cometió adulterio. En general, por David, la nación de Israel fue bendecida, fortalecida y prosperada. La historia completa de David se encuentra en I y II de Samuel; I Reyes 1, 2 y I Crón. 1.
- II. SALOMON—I Reyes 3:3—Israel disfrutó una era de seguridad, prosperidad e importancia política y económica internacional bajo Salomón. Esto sucede cuando un Rey ama a Dios. La historia completa de Salomón se encuentra en I Reyes 1-11 y II Crón. 1-9.
- III. ASA—I Reyes 15:9-15—Bajo el reinado de Asa el pueblo de Israel fue liberado de la maldición de los ídolos y de la inmoralidad que causa los Sodomitas. Estos dos pecados destruyen a pueblos. La historia completa de Asa se encuentra en: I Reyes 15:8-24 y en II Crón. 14-16.
- IV. JOSAFAT—II Crón. 17:3-6—Bajo el reinado de Josafat se eliminaron las sectas falsas y la Palabra de Dios fue enseñada en todo el territorio de Judá y por eso Dios los protegió—Ver. 10. La historia completa de Josafat se encuentra en II Crón. 17-20
- V. JOÁS—II Reyes 12:1, 2—Joás fue un hombre que fue fiel a Dios mientras su pastor (sacerdote) estuvo con él. El pueblo fue bendecido mientras fue fiel y arregló el templo. Al morir el sacerdote, Joás se alejó de Dios y un ejército pequeño de Siria los derrotó, él fue herido y lo mataron. Toda la historia de Joás se encuentra en: II Reyes 11, 12; II Crón. 23, 24.
- VI. AZARÍAS (UZÍAS)—II Crón. 26:3-15—Uzías fue un rey que por servir a Dios llegó a lograr muchos avances para su pueblo, tanto en agricultura como en armamento. La historia de Uzías se encuentra en: II Rey. 15:1-7; II Crón. 26.
- VII. JOTAM—II Crón. 27:1-9—Jotám siguió el básico buen ejemplo de su padre, Uzías y reconstruyó el templo y tuvo mucha prosperidad por honrar y servir a Dios. El pueblo disfrutó victorias bajo Jotam. Todo la historia de Jotám está en: II Reyes 15:32-38; II Crón. 27.
- VIII. EZEQUÍAS—II Crón. 29:1-3—Ezequías fue uno que hizo lo recto ante Dios y reparó el templo y tuvo uno de las mejores pascuas que el pueblo había celebrado. Como resultado, el pueblo disfrutó de grandes victorias y avances en su pueblo. Todo la historia: II Crón. 29-32 y II Reyes 18-20.
- IX. JOSÍAS—II Crón. 34:1-4—Josías fue uno que siguió a Dios y limpió el territorio de Judá de toda la idolatría. Josías se dio cuenta por los pergaminos de las razones del sufrimiento de Judá y rasgó sus vestidos y procuró buscar más a Jehová. Pocos años después de Josías el pueblo de Judá cayó en cautiverio. Todo el pasaje—II Reyes 22, 23 y II Crón. 34, 35.

CONCLUSIÓN:

Ore que Dios nos dé verdaderos creyentes que sean los líderes de nuestra patria para Dios bendiga a Panamá.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Noviembre—LOS HECHOS DE LOS PUEBLOS
18 de Noviembre, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE UN PUEBLO BENDECIDO

Lectura Bíblica: Salmos 78

Versículo de Memoria: Salmos 78:10, 11—“No guardaron el pacto de Dios, ni quisieron andar en su ley; Sino que se olvidaron de sus obras, Y de sus maravillas que les había mostrado.”

Propósito: Ver lo que hacía el pueblo de Israel cuando todo les iba bien y Dios les bendecía.

INTRODUCCIÓN

El pueblo de Israel fue un pueblo que se acordaban de Dios cuando todo iba mal y estaban en sufrimiento pero cuando Dios los auxiliaba y les restauraba su libertad volvían a los ídolos, al paganismo, al pecado y la inmoralidad. En esta lección veremos cuales son las cosas que llevaban al pueblo de Israel a volver al pecado cuando todo les iba bien. Cuando Dios nos está bendiciendo es cuando más deberíamos servir a Dios y hacer la voluntad de Dios, pero lastimosamente esto no sucede en la vida de todos. Cuando todo nos va bien muchas veces caemos en el pecado porque...

I. OLVIDAMOS LO QUE DIOS HA HECHO— Sal. 78:9-17

El pueblo de Israel, cuando todo les iba bien, se olvidaban de lo que les había pasado en el pasado y de lo que Dios había hecho por ellos, y como resultado, volvían a caer en pecado. Moisés ya les había dicho que tuvieran cuidado de no olvidarse de su Dios al ser bendecidos—Deuteronomio 8:11-18. Nunca debemos olvidar el daño que nos hizo el pecado en el pasado y lo que Dios hizo por nosotros al sacarnos de esa vida horrible. Es triste ver cuántos cristianos fueron rescatados de los vicios, familias rotas y hasta enfermedades y luego vuelven a vivir en los mismos pecados que los hizo sufrir estas peripecias.

II. AMAMOS LAS BENDICIONES MAS QUE EL QUE BENDICE—Salmos 78:17-20

El pueblo de Israel, al recibir bendiciones de Dios, llegó a creer que ellos eran dignos de esas bendiciones y se quejaban si no tenían todo lo que sus corazones deseaban. Muchas veces llegaban a amar más las bendiciones que a aquel que los bendecía. No debemos poner nuestros ojos ni nuestras esperanzas en las cosas materiales sino en nuestro Dios. De esto también les hablo Moisés—Deuteronomio 8:13-18. No llegues a amar más tu carro, tu casa, tu familia, tu trabajo, tus animales, etc, más que a Dios. Siempre ponga a Dios primero en todo—Mateo 6:33.

III. ANDAMOS EN LO NUESTRO Y NO LO DE DIOS—Salmos 78:32-37

Cuando todo nos va bien muchas veces estamos tan ocupados y entretenidos en lo nuestro que ya no nos acordamos de Dios. Hay muchos que mientras no tienen trabajo o salud tienen todo el tiempo en el mundo para servir a Dios pero tan pronto Dios les devuelve la salud o un buen empleo, ya no tienen tiempo para Dios pues están ocupados en lo suyo y andan en su propios caminos--Isaías 66:1-3.

CONCLUSIÓN:

El pueblo de Israel, al tener todo a su favor, tenía la tendencia de volver a pecar y volver al mundo. Tengamos cuidado de no olvidarnos de lo que Dios ha hecho por nosotros para que no volvamos a caer en las garras del pecado. Cuando Dios te bendice, con más razón debemos servirle y hacer Su voluntad. Siga a Dios sobre todo en las buenas.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Noviembre—LOS HECHOS DE LOS PUEBLOS
25 de Noviembre, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE UN PUEBLO EN CAUTIVERIO

Lectura Bíblica: Jueces 10:6-9

Versículo de Memoria: Jueces 10:10—“Entonces los hijos de Israel clamaron a Jehová, diciendo: Nosotros hemos pecado contra ti; porque hemos dejado a nuestro Dios, y servido a los baales.”

Propósito: Ver lo que hacía el pueblo de Israel cuando todo les iba mal y Dios los entregaba a sus enemigos.

INTRODUCCIÓN:

El pueblo de Israel, como ya estudiamos en la lección pasada, fue un pueblo que se olvidaban de Dios cuando todo iba bien pero, ¿qué hacía el pueblo cuando estaban en cautiverio y cuando todo les iba mal. Veamos en esta lección lo que el pueblo de Israel hacía cuando Dios los entregaba en manos de sus enemigos y eran castigados por Dios con el cautiverio—Jueces 10:6-9.

I. CLAMARON—Jueces 10:10

El pueblo de Israel en numerosas ocasiones fue castigado por Dios por haberse olvidado de él. Al pasar el tiempo en sufrimiento, el pueblo finalmente CLAMABA a Dios para que los rescatara. El clamar es grita con gemidos o llanto. El pecado siempre nos lleva a gritos y llantos. Es importante clamar a Dios porque cuando a él clamamos El...

- a. Nos responde—Jeremías 33:3. Dios responde a la persona que clama a El. A El le agrada que quitemos los ojos del mundo y nosotros mismos para entonces clamar a El por ayuda.
- b. Hace cosas grandes—Jeremías 33:3. Dios nunca hace cosas grandes y más allá de la imaginación del hombre al menos que el hombre clame a El.
- c. Nos salva—Salmos 55:6, 7

II. RECONOCIERON SU PECADO—Jueces 10:10-15

El pueblo de Israel, al pasar tiempo bajo el castigo de Dios, reconoció su pecado y lo confesó a Dios. Si una persona desea el perdón de sus pecados debe llegar al punto donde reconoce su pecado y lo confiesa a Dios. Dios no puede limpiarnos de nuestros pecados al menos que estemos dispuestos a reconocer los pecados que hemos cometido—I Juan 1:8-10. Lastimosamente hay muchos que no quieren reconocer el pecado y no llaman al mal por su nombre—Isaías 5:18-20.

III. DEJARON SUS IDOLOS—Jueces 10:16

Al clamar a Dios, reconociendo sus pecados, el pueblo de Israel entonces procedió en abandonar aquello que los había llevado al cautiverio. Al reconocer nuestros pecados y al confesarlos, entonces debemos proceder en abandonarlos para que Dios pueda empezar a bendecirnos nuevamente—II Crónicas 7:14. Es tiempo que dejemos de hacer lo que no le agrada a Dios y que hagamos Su voluntad y veremos nuevamente la restauración de las bendiciones así como hacía Dios con el pueblo de Israel cada vez que arreglaban cuentas con El—Jueces 3:15.

CONCLUSION

Si quieres que Dios te libre del cautiverio o el sufrimiento en que te encuentras, tienes que clamar a El, reconociendo tus pecados y dejando de hacer aquello que no le agrada a Dios y El te enviará un libertador.

ESTA LECCIÓN ES EXTRA PARA AÑOS QUE HAY 5 DOMINGOS EN NOVIEMBRE. PUEDE USAR ESTA LECCIÓN EN LUGAR DE OTRO EN EL MISMO MES.

Lecciones del 2018

Iglesia Bautista Bíblica de David

Mes de Noviembre—LOS HECHOS DE LOS PUEBLOS

30 de Noviembre, 2018

QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE UN PUEBLO REBELDE E INCRÉDULO

Lectura Bíblica: Mateo 23:29-39

Versículo de Memoria: Mateo 23:37—“¡Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas, y apedreas a los que te son enviados! ¡Cuántas veces quise juntar a tus hijos, como la gallina junta sus polluelos debajo de las alas, y no quisiste!”

Propósito: Ver lo que hacía el pueblo de Israel cuando se les predicaba la Palabra de Dios.

INTRODUCCIÓN:

El pueblo de Israel ha sido llamado por Dios, desde su inicio, un pueblo duro de cerviz (Éxodo 32:7-10). Solo por la misericordia de Dios y por la intervención de los Hombres de Dios el pueblo de Israel no fue consumido por Dios (Lamentaciones 3:22). El pueblo de Israel hoy día sigue siendo un pueblo duro, pues no creen en Jesús ni aceptan que Cristo sea el Mesías ni el Salvador del Mundo. Los judíos no creen que el Nuevo Testamento tenga validez. Veamos en esta lección la manera que el pueblo de Israel trató a aquellos que los trataron de guiar hacia Dios.

I. VOLVÍAN A LA IDOLATRÍA—Éxodo 32:1-6

El pueblo de Israel rápidamente se impacientaba y perdían las esperanzas en su Dios. Al demorarse Moisés unos 40 días en el monte, el pueblo de Israel pidió que se les hiciera un becerro para ellos adorar. Con facilidad los Israelitas volvían a los ídolos y no creían en el poder y la realidad de su Dios. Cuántos hay hoy día que hacen lo mismo: si Dios no les contesta o si su pastor se aleja de ellos por un poco de tiempo, rápidamente vuelven a su idolatría e incredulidad—Gálatas 5:1.

II. MATABAN A SUS PROFETAS—Mateo 23:34-37

El pueblo de Israel se resistía cuando un profeta iba donde ellos a predicarles en contra de su mala conducta y que les anunciara las consecuencias de sus pecados. El profeta Jeremías fue visto como un traidor porque él profetizó la caída de Jerusalén—Jeremías 26:1-9, pero nunca llegaron a matarlo. Sí hubieron otros profetas que mataron por predicarles la verdad—II Crónicas 24:20-22. Hay muchos que hoy día odian a aquellos que predicán la verdad. El país que mata a los que predicán el evangelio será un país que no verá las bendiciones de Dios. Gracias a Dios que en Panamá hay libertad de Predicar el evangelio.

III. MATARON A JESÚS—Mateo 27:24-31

El pueblo de Israel, en los tiempos de Jesús, en vez de creen en Jesús y seguirle, escogieron rebelarse contra El y rechazar a su persona y mensaje. Los Israelitas mataron a Jesús y dijeron que Su sangre estuviese sobre ellos y sobre sus hijos. Esta es la razón que el pueblo de Israel ha sufrido tanto a través de los años. Un pueblo que rechaza a Cristo será un pueblo donde muchas generaciones sufrirán—Deuteronomio 5:8-9. Muchos “matan” a Jesús por creer que él sigue en la cruz o por adorar imágenes o ídolos de su persona. Cristo ya no está muerto sino que vive y está para salvar a todos los que ponen su fe en El—Hebreos 9:28.

CONCLUSIÓN:

Si Panamá va a ser un país que sigue viendo las bendiciones de Dios, solo será porque es un pueblo que sigue dando lugar a la predicación del evangelio y que no sigan solamente la idolatría ni que sigan a un Cristo que aparenta estar muerto. Debemos siempre ganar almas para poder evitar que Panamá llegue a ser un país rebelde e incrédula.